



社会医療法人 栄光会

栄光病院

EIKOH HOSPITAL

広報誌 (医療版)

Vol. 32
2022 Dec



「秋の夕日」
回復期リハビリテーション病棟
の作品

手と目と

■Contents■

- 巻頭言
- 特集～新規導入機種のご紹介～
- 部署紹介
- 【連載】
医療・看護の質向上への取り組み
- 健康のためのちょっとイイお話し
- My Favorite ～私のお気に入り～
- Information
- 診療スケジュール
- 編集後記

「今月のことば」

このようなパートナー集団が整うと、
栄光会はますます堅固になります。

そして更に、

そのパートナー自身のモチベーションは
さらに高揚し、栄光会に身を置く幸せ
と、また自分の人生が用いられている
充足感を味わうことになります。

(「栄光会フィロソフィ」より)

「手と目と」

この言葉には、
「手」と「目」で「見る」
(手+目=看)という
私たちの思いが込められています



社会医療法人 栄光会

総院長 折田 泰彦



人は人間関係の中で育つていきます。家庭では、その家庭のあり方を身に着け、学校や社会に出ると人間関係は更に広がり、相手への配慮やうまくやって行くコツ、目上に対する遠慮などを学んで行きます。病院の中で働いている私たちも、医療者と患者さん、スタッフ間や上司との関係が加わります。そこには自分の都合ではなく、相手のことも顧みるという原則が支配しています。

イエス様は人間のあり方を「心を尽し、思いを尽し、知性を尽し、力を尽して、あなたの神である主を愛せよ」次に「あなたの隣人をあなた自身のように愛せよ」との二つに要約されました。神を畏れ、人に仕えよということです。

筆者を含め、頭では重々分かつていても、医療者側は、患者さんより優位な立場で且つ忙しい中でつい自分の都合を優先させるという癖が中々治りません。この病院の建院の精神、キリストに仕えるように、これらの最も小さい者に仕えるという姿勢がまだ身についていないのです。

病院では走つてはいけなと言われます。忙しそうにしている看護師さんには遠慮して話しかけにくいのです。白衣という鎧で身を固めているお医者さんにも、患者さんは話しかけることが中々できません。

私も、ある頃から、話しかけやすい医者を中心に掛けるようになりました。少なくとも患者さんにはそのような自分を目指しています。

忙しくしている自分、自分の都合で動いている自分、鎧を付けている自分等々、話しかけにくい自分はないかなと自問してみても如何でしょうか？

令和4年度 福岡県救急医療功労賞を 受賞しました

9月9日
福岡県庁での
表彰式



井上 裕 栄光病院 院長 服部誠太郎 福岡県知事

この度、福岡県より「福岡県救急医療功労賞」をいただきました。
この賞は、「長年にわたり、救急医療対策の推進等救急医療の確保に貢献した団体及び個人に対して」表彰されるもので、9月9日「救急の日」に合わせて、県庁で表彰式が行われました。
受賞の喜びと感謝を胸に、これからも地域の皆さまの健康と幸せのためにお役に立てるよう、日々励んでまいります。



救急医療の功労で知事表彰を受けた受賞者ら（前列中央は服部知事）

救急医療に尽力 個人ら知事表彰
「救急の日」(9月9日)に合わせ、県内で救急医療に尽力した個人や団体をたたえる「救急医療関係功労者知事表彰」の表彰式が9日、県庁で行われた。
県では、救急医療に15年以上従事した個人(50歳以上)や団体を対象に功績を表彰している。今年も、病院や消防関係者ら11の個人・団体が選ばれた。
表彰式では、服部知事が一人ひとりに表彰状と記念品を贈呈。「それぞれの現場で屋台骨を支えていただいている。心から感謝を申し上げたい」と述べた。
受賞者のうち、栄光病院(志免町)の井上裕院長(66)は「地道にやってきたことが認められ、大変うれしい。今後の励みにしたい」と話していた。

■ 80 列 CT 装置 (Aquilion Serve)



当院では、最新の 80 列マルチスライス CT スキャナを導入しました。

CT スキャナは人体の周りを回転しながら X 線を照射することで、人体を輪切りにした画像を得ることができます。

最新装置では、最速 0.5 秒で高速回転しながら一度に 80 枚の輪切り画像を収集することが出来ます。

これにより短時間ながらも広範囲の撮影が実現します。

そして、AI (人工知能) を応用した画像再構成技術を搭載し、被ばく低減と画質向上を両立します。

■ 透視装置 (Raffine - i)



当院では最新のデジタル X 線テレビ装置で消化管の精密な検査が受けられます。

X 線透視撮影装置は X 線テレビとも言われ、バリウムなどの造影剤を使用し、見えづらい体内臓器の形態、機能などをリアルタイムの映像として観察することができます。

高齢化社会を見据え、寝台まわりにも配慮されています。この装置は広範囲の透視撮影が可能で、特に胃の消化管検査においては高精細な画像が得られます。また、従来型の X 線テレビ装置と比較して最大 50% の被ばく低減を実現しております。

■ マンモグラフィ装置 (AMULET Innovality)



当院ではやさしいマンモグラフィ検査が受けられます。

乳房全体を優しくフィットすることで圧力を分散させる圧迫板を使用することにより、受診者様の負担の軽減が期待できます。

FPD 世界最小画素である 50 μ m を採用し、高精細な画像を描出することにより、微小石灰化の描出能を高めました
画像処理技術によって高画質でありながら被ばく低減を実現しております。

放射線室の検査装置が新しくなりました。

栄光病院では最新で精密な検査を行っております。

患者さんの撮影時間の負担を減らし、さらに高画質・低侵襲な検査を提供しておりますので、ぜひご利用ください。



外来

看護部 外来師長代理 岡崎祥子

ふだん医療機関にかかる時に、
皆様はどのような理由で病院を選ばれますか？

厚生労働省の統計では、「かかりつけ医からの紹介」「交通の便がよい」「専門性の高い医療の提供がある」「建物がきれい」など、この様な理由が上位を占めていました。中でも、とても興味深い統計があり「医師や看護師が親切」「家族・友人・知人からのすすめ」です。これは【患者さん・ご家族がそう感じて初めて思ってもらえること】だと感じました。

外来は病院の顔であり、玄関です。お家でいうと、家全体の第一印象を決めるとても大切な場所です。常にこの意識をもち、何かひとつでも患者さんの役に立ちたいと一生懸命な部署です。手前味噌ではありますがスタッフ達は皆優秀で、とても前向きです。笑顔を大切にし、地域の方に愛される病院をめざして、日々奮闘中です！



～外来のご案内～

- 1, 一般外来（専門・総合）・救急外来・上下部内視鏡検査・ホスピスケア・在宅医療に取り組んでいます。詳しくは、ホームページにも載せております。ぜひご覧ください。
- 2, 発熱外来。発熱や風邪症状がある方は、まずお電話でご相談ください。発熱スペースでの診察、医師の判断で新型コロナ・インフルエンザの検査も実施しています。
- 3, 健診センターにて、健康診断・人間ドックを行っています。
- 4, 地域連携医療に取り組んでいます。
必要に応じて専門医・医療機関をご紹介します。
- 5, 各種ワクチン接種対応（※新型コロナワクチンの接種はできません）。主にインフルエンザワクチン・肺炎球菌ワクチン・带状疱疹ワクチン接種に対応しております。





私たち主任会では看護補助者との協働を推進するため、看護補助者が業務に必要な知識や考え方を理解して当院での業務が安全に行えるよう、今年度はケアワーカー（看護補助者）業務委員会とリンクしながら、研修制度の整備に取り組んでいます。



【 主任会とは 】

栄光会看護部の全ての主任が所属する活動 会議は月1回開催

＊ 病棟主任7名 外来や訪問系など病棟以外の主任5名 計12名（2022.11現在）

看護部長と副看護部長にも参加を依頼し、早期の課題解決に繋がっています。

【 現在までの主な活動内容 】



- 看護補助者が業務を行う中で、不安に思うことや困っていることの聞き取り
- 当院の各病棟で看護補助者が行っている業務内容の把握
- 既存のマニュアルや現行の研修状況の確認
- 主任や師長を中心に院外研修へ参加、当院で具体的に整備が必要なことの洗い出し
- 主任会では決定できないことに関し、看護管理室を通じた働きかけなど

私たち主任会には、看護補助者との円滑なコミュニケーションを図り、看護師・看護補助者が良好な関係のもと、共に問題を解決していけるような職場の風土を作るという役割があります。

そのために、看護補助者の労働環境を整備し、看護補助者がチーム医療を担う一員として協働できるよう、これからも体制を整備していきたいと思えます。

外来主任看護師 田羽田 裕子



健康のための

ちよつとイイお話し

ブラキシズムをしてみてくださいか？

ブラキシズムとは歯科で使われる専門用語で口腔習癖のことです。

その代表に、歯ぎしりと咬みしめがあります。歯ぎしりは睡眠中に行うもので、自覚することとは少なく、周囲の人に指摘されて気付くことがほとんどです。

咬みしめは、日中、夜間にかかわらず、無意識のうちに歯を食いしばるものです。

歯ぎしり型は、まず歯がすり減り、歯がしみたり、詰め物がはずれたり、あごの関節が痛んだりします。歯ぎしりする人の多くは、歯の付け根がくぼんでいます。これは、歯の付け根に大きな力がかり歯の一部が欠けるからです。それと異常な咬耗が見られます。

咬みしめ型も歯に亀裂が入ってしまったり、歯の破折がよく見られます。また咬むときに働く筋肉のこわばりや肩こり、頭痛を起こしやすいと言われています。咬みしめ型の多くに骨隆起が見られます。また、頬粘膜や舌の横に歯型の跡がついています。

ブラキシズムが起きる原因はよくわかっていませんが、前述したように、歯がしみたり、歯

医療法人楽歯会 しらしげ歯科医院

院長 白重 豊英

が破折したり、詰め物がすぐに取れたり、高価なかぶせ物が破折したり、あごが痛くなったりと色々なことを引き起こします。歯ぎしりに関してはマウスピースである程度症状を抑えることが出来ますが、咬みしめに関しては常に意識するようにしてください。何かに集中しているときや、特にスマホ、パソコンによく咬みしめていることが多いと言われています。今日からでも意識してみてください。かなり咬みしめていると思います。咬みしめていると気づいたらすぐに上下の歯を離してください。お口は閉じて上下の歯を接触させないリラックスマな状態を保つことが大切です。

不安な方は歯科医院で相談してください。お口の中を見れば多くは発見できます。



病棟スタッフからの感謝のこぼれ

回復期リハビリテーション病棟の患者さんは毎日休みなくリハビリに励んでおられます。

そのリハビリを頑張る為には、栄養・食事がとても大切となります。

その大切な栄養を摂るためには、

歯の健康は非常に重要なものになります。

そんな患者さんに対し、しらしげ歯科の先生方には丁寧な治療・口腔ケアを行っていただき、とても感謝しています。

いつもありがとうございます。

そしてこれからもよろしくお願ひ致します。

(回復期リハビリテーション病棟)



医療法人楽歯会 しらしげ歯科医院

〒811-2202 糟屋郡志免町志免3丁目1-8

[TEL] 092-936-0068

診療時間

時間	月	火	水	木	金	土	日	祝
09:30~19:00	●	●	●	●	●	-	-	-
09:30~17:00	-	-	-	-	-	●	-	-

脳神経内科 医師

藤木 亮輔

私が今没頭している趣味は、子供のために最近始めた山登りと昆虫・小生物の採集・飼育です。

8歳の息子の肉体と精神の鍛練、自分の運動、自然との触れあいの3つの主な理由で、私は息子とともに本年4月から山登りを始めました。まずは初心者向けで自宅近くの低山である天拝山、基山、宝満山などを登っております。息子は運動は苦手ですが、山登りは好きなようで、積極的に一緒に登ってくれています。山の中で落ち葉や木の実などを拾ったり、トカゲや昆虫を捕まえたり、登山は自然と触れ合うには最適です。息子にとっては、他の登山者と挨拶や会話を繰り返すことで、他人との関わり方を学ぶ良い機会にもなっています。私自身、登山後は一定の疲れはあるものの、心身ともに非常に癒されています。是非とも今後もう2人でこの習慣を続けていけたらと考えています。

自分自身が好きであることと子供の自然教育のため、今春からイモリ、スナガニ、コオロギ、カマキリ、ザリガニ、カブトムシ（これのみ3年前から）の採集・飼育をして参りました。採集・飼育は手間ですが、凶鑑で見れない昆虫や小生物の捕食、脱皮、交尾、産卵の様子を生で自宅で観察できるのが飼育の醍醐味です。飼うまでは知りませんでした。コオロギは雑食でミルウォーム、弱った他の昆虫、草、おがくずと何でも食べますし、脱皮して1~2時間の間は顔以外は真っ白い状態でした。ザリガニは気性が激しく、ある程度の広さで飼育しても共食いが多く、驚きました。イモリやスナガニは餌とされているものを数多く与えましたが、全く食べず、飼育が難しいことを痛感しました。最も飼育に成功しているのが、カブトムシです。最初は手探りで始めましたが、試行錯誤の結果、幼虫の越冬飼育も今年で早3回目です。現在丸々太った幼虫が31匹おりますので、来年の夏はかなり期待しています。幼虫から蛹になり、羽化する様子をリアルタイムで観察できた時は感動しました。採集・飼育はある程度手間ですが、それを

手間と感じさせない発見や喜びが得られ、子供の体験としても大事かと考えておりますので、こちらも子供が飽きないうちは続けていければと思っております。



〈▲登山〉



〈▲脱皮直後のコオロギ〉



〈▲脱皮中のカブトムシ〉

編集後記

今年も残すところあとわずかになりました。クリスマス、年末年始とイベントも多く慌ただしくなってくる頃かと思いますが、皆様はどうお過ごしでしょうか。

忙しい日々の中、寒さが厳しくなると姿勢が悪くなり、表情までこわばる事があります。マスク着用が必須の今だからこそ、患者さん・ご家族・来院される方が安心してされるように笑顔で丁寧な対応を心掛けていきたいと思ひます。(末永)

※広報誌の送付が不要な方は下記までご連絡ください。

社会医療法人 栄光会
広報営業部会 担当：安川（和）
TEL 092(935)0147

E-mail k-yasukawa@eikoh.or.jp

■ 栄光病院

(2022年12月1日現在)

曜日	月		火		水		木		金		土	
	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後
総合	①	原 藤木	布巻 原		青戸 安藤		原/安藤 豊永		豊永 青戸		原/安藤 手越	
	②	当番医		鶴田		原		斎藤		鶴田		手越
	③			豊永								
外科	井上		井上		井上/斎藤		斎藤		斎藤		井上/斎藤	井上/斎藤 (初診のみ) 受付16:30迄
専門・ 予約 外来	循環器				畑島 折田義		折田加 吉武					
	呼吸器				安藤					安藤	城(第1土曜) 常岡(第3土曜)	
	糖尿病		豊永			豊永		福永 (西診のみ/15時迄)				
	脳神経内科	鶴田		大野		藤木		大野		藤木		
	整形外科		山口	本村				原雄人 (am10:00~)				
泌尿器科											九大	

START 6月11日(土)より
土曜日 午後の**外科診療**
を開始します **但し、初診のみ**
けが・やけど、動物に咬まれた、打撲等
※医師は井上・斎藤が交替で担当します
※受付は16:30までです

診療スケジュールは都合により変更となる場合があります。
予めご了承ください。

- 診療時間は、9:00~17:00(昼休み12:30~13:30)となっています。
なお、午前中の受付は12:00までとなっておりますので
ご注意ください。ただし、急患は24時間いつでも受け付けております。
- 専門外来・ホスピス相談は原則として予約制となっています。
ご予約がないときは、お待ち頂くことがありますので、ご了承ください。

【救急外来受付】
救急患者さんの受け入れを
24時間体制で行っています
※事前に **お電話にて**
診療科の確認をお願いいたします
TEL.092-935-0147

栄光病院 健診センターのご案内

皆さまの日頃の健康の維持・増進のための施設です。
日本人の半数以上が「がん」と「動脈硬化」で亡くなります。
これらの病気は知らないうちに進行し、症状が出た時は手遅れに
なります。それを**早期発見し、治療につなげようというのが**
健診やドックのコンセプトです。

詳しいことは、電話でお問い合わせください。
TEL. 092(935)0147 (病院代表)

栄光病院グロリア基金のご案内

栄光会の医療・介護・福祉の事業展開のために皆さまお一人
お一人のお力添えを心よりお願い申し上げます。栄光会事業の
趣旨にご賛同賜り、ご支援頂けますならば、誠に幸甚に存じます。

【グロリア基金 お振込口座】
栄光病院グロリア基金 代表 井上裕
西日本シティ銀行 博多支店 普 No.1533165
福岡銀行 吉塚支店 普 No.1443197
郵便振替 No.01730-8-76630 (代表者名等なし)
*法人・個人を問わず任意の額で結構でございます



救急告示病院

社会医療法人 栄光会

栄光病院

〒811-2232 福岡県糟屋郡志免町別府西 3-8-15

Tel.092(935)0147

Fax.092(936)3370

URL: <https://www.eikoh.or.jp>

E-mail: eikoh@eikoh.or.jp